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Las reuniones de los SCAI con sus usuarios tienen como finalidad obtener información cualitativa 
sobre las necesidades, expectativas y percepción del apoyo científico/técnico e instrumental 
recibido, además de constituir un foro para el intercambio de opiniones e ideas. El propósito no es 
otro que establecer canales de comunicación con los usuarios y profundizar en el conocimiento 
de sus expectativas de calidad y de su grado de satisfacción, y poder mejorar la calidad del 
servicio prestado. 

Estas reuniones se realizaron en cuatro sesiones, una por cada área de actividad: 
Experimentación Animal, Análisis y Determinación Estructural, Ciencias de la Vida y Microscopía, 
convocándose a todos los grupos de investigación y personal docente, tanto usuarios como 
potenciales usuarios. Los objetivos prioritarios de estas reuniones para los SCAI son: 
• Presentar los hechos destacados, globales y específicos, de cada área de actividad. 
• Informar sobre el funcionamiento global de los SCAI y de cada área en particular 
• Recoger necesidades y sugerencias y ponerlas en común entre los asistentes a las sesiones. 
• Entrega y recogida de la encuesta anual a los asistentes. 

Tras la presentación de los asistentes se iniciaron las reuniones mencionando en primer lugar 
cuestiones generales de los SCAI acontecidos a lo largo del año: 

- Hemos tenido 2 becarios de formación, 1 en el CICT y otro en el CPEA, y un técnico de 
garantía juvenil por 1 año en el CICT. 

- Se ha retrasado a este año la mejora de la señalética de los SCAI, que incluye esquemas 
de organización en la entrada y en cada planta y cambios en la rotulación de las 
dependencias. 

- Hemos seguido avanzando en el cambio en la página web, desde los 3 micrositios 
actuales a solo uno para los SCAI. 

- Hemos tenido un gran éxito en la solicitud de infraestructura científica estatal, que 
permitirá: 

o Renovar el RMN 400 MHz, 
o Renovar el Microscopio Raman Confocal, 
o Adquirir equipos de Ecofisiología, 
o Comprar un liofilizador 
o Cambiar el ultramicrotomo 
o Adquirir 2 PCRS cuantitativas a tiempo real, 
o Comprar un lector de microplacas, 
o Cambiar 2 cámaras de cultivos vegetales, 
o Adquirir 2 fitotrones 
o Instalar un invernadero. 

- Sin embargo, no nos han concedido ninguna de las 5 solicitudes de Personal Técnico de 
Apoyo (PTA) que elevamos a la convocatoria nacional. 

- Hemos podido revertir parte de los ingresos en realizar mejoras o adquisición de 
equipamiento menor. 

  



Revisión del Centro de Experimentación Animal y laboratorios de seguridad biológica NCB2 
del CPEA 

En junio se reconvirtió la zona SPF en una zona convencional con posibilidad de emplear 
elementos de barrera superiores a los de la otra zona convencional ya existente, y se denominó 
CONVENCIONAL D para diferenciarla de la antigua zona convencional, denominada 
CONVENCIONAL. 

Se desarrolló un proceso selectivo que concluyó con la incorporación a la plantilla de 2 personas 
que venían desarrollando las Funciones de Cuidado, Eutanasia y Apoyo a procedimientos con 
carácter interino. 

Solicitado a la JUNTA un proyecto de estudio para la modificación de las zonas de estabulación, 
experimentación y trabajo del CPEA. 

No se nos ha concedido la solicitud de infraestructura de RESONANCIA MAGNÉTICA para 
animales ni de instrumental de laboratorio. Gracias a la reversión de los ingresos en mejoras 
hemos podido adquirir parte de ese instrumental y otros equipos solicitados por investigadores 
o considerados por nosotros como necesarios: termómetro, balanza, actualización del sistema 
de videotracking de la piscina de Morris, reducción de la intensidad solar en el laboratorio 
convencional D mediante paneles translúcidos, aumento de la intensidad lumínica en poyatas 
en el laboratorio convencional D, jaulas de recuperación postoperatoria, material de cirugía o 
sistema de monitorización homeotérmico. 

Comentamos el grado de avance de las sugerencias presentadas en la reunión del año anterior: 

Información directa de clientes. 
Descripción de la información obtenida Valoración por la Unidad Mejoras realizadas 

Supervisión de animales en fines de semana. 
Participación de técnicos en trabajos bajo 
supervisión para acreditación. 

Comentarios a tratar con la 
Gerencia. 

La Gerencia sigue estudiando las 
posibilidades para realizar la supervisión 
en fines de semana. 
Hemos acordado con Gerencia un 
protocolo de actuación para la 
colaboración del CPEA en los trabajos bajo 
supervisión, TBS, requeridos para la 
acreditación para trabajar con animales de 
experimentación, si bien solo para ciertos 
casos y ciertas actuaciones. 

Falta de atención por parte del fabricante de los 
problemas con la piscina de Morris Sugerencia viable e implantada 

En octubre se pidió la actualización del 
sistema de videotracking y se ha instalado 
en noviembre. 

Mejorar la gestión de cadáveres en el quirófano Sugerencia estudiada y 
desestimada 

Se revisa el protocolo actual y los detalles 
aportados por el solicitante, y se decide 
mantener el protocolo. 

Estudiar si hay que inertizar ciertos residuos de 
Xenopus Sugerencia viable 

Se analizará con la usuaria el protocolo que 
hemos comprobado en la visita realizada a 
la Unidad de Xenopus del Parc de la 
Resercha Biomedica de Barcelona. 

Mandar aviso con antelación de la caducidad de 
una experimentación en el CPEA Sugerencia viable e implantada 

Lo estamos haciendo por correo, además 
de que la plataforma de gestión Anibio 
dispone de un sistema de alerta con el 
aviso de caducidad.  

 

  



Revisión del Área de Análisis y Determinación Estructural del CICT 
A finales de año concluyó satisfactoriamente la instalación del nuevo Espectropolarímetro de 
dicroísmo circular vibracional (DI10), concedido dentro de la Convocatoria 2015 del Programa 
Estatal de Infraestructuras Científicas y Técnicas y Equipamiento (Plan Estatal I+D+I 2013-2016) 
del Ministerio de Economía, Industria y Competitividad, tras resolverse serias discrepancias con 
la empresa adjudicataria, Jasco Ibérica. 

Se pudo acometer a finales de año la adquisición de un nuevo láser para el Espectrómetro Raman 
2 (DI08), algo que teníamos en espera desde principios de año dado su montante económico. 

Se nos ha concedido la renovación del RMN 400MHz y del Microscopio Raman Confocal. 

Comentamos el grado de avance de las sugerencias presentadas en la reunión del año anterior: 

Información directa de clientes. 
Descripción de la información obtenida Valoración por la Unidad Mejoras realizadas 

Revisión del protocolo de apagado de los equipos 
de espectrometría de masas en períodos 
vacacionales, porque la vuelta a la operatividad 
es un poco larga 

Sugerencia analizada y 
desestimada 

De acuerdo con la revisión realizada, las 
paradas técnicas están obligadas por 
tareas de mantenimiento preventivo, que 
se programan en periodos de menor uso 
para minimizar la influencia en el servicio. 

 

 

Revisión del Área de Ciencias de la Vida del CICT 

En 2018 se instaló la primera cámara de cultivos vegetales del programa de renovación paulatina 
puesto en marcha en 2016. 

Mantenemos diferencias de criterio con el fabricante de las tapas de los semilleros nuevos del 
jardín experimental, circunstancia de la que se ocupa el Servicio de Contratación. 

Se nos han concedido en convocatorias de infraestructura I+D+i dos cámaras de cultivos 
vegetales, la adquisición de dos fitotrones y equipos portátiles para el campo de la ecofisiología, 
dentro de la Unidad de Biología Vegetal y Ambiental. También está en estudio la instalación de 
un Invernadero. 

Se han puesto en marcha en GSYA secuencias-procesos completos: 1 relacionada con análisis de 
proteínas por espectrometría de masas y otra relacionada con cultivos celulares. 

Comentamos el grado de avance de las sugerencias presentadas en la reunión del año anterior: 

Información directa de clientes. 
Descripción de la información obtenida Valoración por la Unidad Mejoras realizadas 

Interés en disponer de un servicio de proteómica 
con análisis estadístico posterior Sugerencia analizada, no viable. 

La visita a los SCAI de la Universidad de 
Córdoba permitió establecer las bases para 
que ellos realicen el análisis estadístico de 
datos tras solicitud del investigador. Por el 
momento es inviable poder disponer de un 
servicio propio de 
bioinformática/bioestadística dado el 
volumen de los recursos necesarios. 

 



Revisión del Área de Microscopía del CICT 

Se han puesto en marcha en GSYA tres secuencias-procesos completos relacionadas con microscopía 
electrónica de barrido. 

Comentamos el grado de avance de las sugerencias presentadas en la reunión del año anterior: 

Información directa de clientes. 
Descripción de la información obtenida Valoración por la Unidad Mejoras realizadas 

Adaptar una canastilla propiedad de 
investigadores para usarla en el miniprocesador 
de tejidos 

Sugerencia analizada, pero 
inviable por el momento. 

La usuaria interesada no dispone por ahora 
de ninguna canastilla que se deba adaptar 
al miniprocesador. 

Instalación de un fregadero en la dependencia 
del criostato Sugerencia implantada Ejecutado por la Unidad técnica. 

Modificar GSYA para que envíe un correo 
electrónico con las reservas de autoservicio 
(elegible por el usuario) 

Sugerencia viable 
Como requiere fondos para el cambio de 
GSYA, ha sido programada para 
desarrollarla en 2019 

 

 

Análisis de las sugerencias y comentarios de los usuarios 

En el espacio de libre expresión por parte de los grupos de investigación algunos quisieron 
plasmar algunos comentarios (11) y sugerencias (8). 

Información directa de clientes. 
Descripción de la información obtenida Valoración inicial por la Unidad 

Interés en conocer la disponibilidad de equipos adscritos a los 
Centros de Estudios Avanzados 

Comentario sobre diferencias entre modelo SCAI y no 
SCAI 

Consulta sobre la posible cesión de un Cromatógrafo Iónico instalado 
en un Departamento 

Comentario. Debe elevarse una propuesta para que sea 
estudiada por los SCAI 

Necesidad de infraestructura informática para cálculo 
Comentario que elevaremos al Vicerrectorado de 
Tecnologías de la Información y al Vicerrectorado de 
Investigación. 

Interés en disponer de nuevos accesorios par un equipo ya en 
funcionamiento en el CICT 

Comentario. Debe elevarse una propuesta para que sea 
estudiada por los SCAI 

Interés en que se concluya la puesta a punto del análisis cuantitativo 
en el FESEM 

Sugerencia viable. Se trasladan los problemas que 
tenemos con Carl Zeiss, pero seguiremos intentándolo 

Felicitaciones con el trabajo realizado en microscopía electrónica Comentario que agradecemos 

Problemas con el criostato en autoservicio 
Comentario. Aunque se le hizo la puesta a punto del 
método adaptándolo a sus muestras, parece que no 
consiguen buenos cortes 

Agradecimiento por cuadrar las fechas de uso del Laboratorio de 
Cultivos Celulares para el Máster de Biotecnología y Biomedicina Comentario que agradecemos 

Revisión del protocolo de uso de la lámpara UV en las cabinas de 
seguridad biológica del Laboratorio de Cultivos Celulares. Sugerencia en estudio 

Agradecimiento por el trabajo realizado en el Área de Ciencias de la 
Vida y en la preparación de la solicitud de infraestructura científica Comentario que agradecemos 

Agradecimiento por el trabajo realizado en el Área de Ciencias de la 
Vida Comentario que agradecemos 

Interés en disponer de la versión de Anibio para ordenadores Mac Sugerencia en estudio 
Interés en almacenar material de investigación den el CPEA Sugerencia en estudio 
Ante olvidos en días festivos, averiguar si Vigilancia podría disponer 
de una llave maestra para facilitar acceso al interior del CPEA Sugerencia en estudio 

Consulta sobre funcionamiento del Comité de Ética Comentario que trasladaremos  
Interés en disponer de pequeño equipamiento en CPEA (balanza, 
micropipetas, centrífuga refrigerada…) Sugerencia en estudio 

Revisar la nueva instalación de luminaria en el laboratorio de usos 
múltiples de convencional D Sugerencia en estudio 

Estudiar si se pueden disponer de luminarias que eviten el 
deslumbramiento en el módulo de  Xenopus Sugerencia en estudio 

Agradecimiento por el trabajo realizado en el CPEA Comentario que agradecemos 
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